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扫黑除恶应知应会知识问答

根据安排，中央扫黑除恶第13督导组督导
进驻吉林省时间为1个月。

督导进驻日期：2019年4月1日—4月30日
专 门 值 班 电 话 ：0431-85294155、

85296055（8部热线）
邮政信箱：吉林省长春市A012号邮政专

用邮箱
电子邮箱：jlsshceddjb@163.com
受理举报电话时间：每天8:00—20:00
根据党中央、国务院要求和督导组职责，

中央扫黑除恶第13督导组受理吉林省涉黑涉
恶方面的来信来电举报。

中央扫黑除恶第13督导组值班电话和邮箱

“软暴力”具体表现是什么?
①暴力、威胁色彩不明显；②实施者有暴力

威胁的可能性；③会使人产生恐惧、恐慌；④影
响他人正常生产、工作、生活；⑤通过“谈判”及

滋扰、纠缠、哄闹、聚众造势等手段实施。

什么是“村霸”？
利用家族、宗族势力或暴力手段横行乡里、

称霸一方、欺压残害百姓的黑恶势力分子。

早落地 早开工 早见效
——聚焦项目开工季

本报讯（记者张赫）4月18日，市委
书记庞庆波主持召开市委今年第十三次
常委会议。

会议讨论通过了白城市第六届劳动
模范表彰大会拟表彰人选（集体）等相关

事宜。
会议指出，要精心组织，扎实做好白

城市第六届劳动模范表彰大会筹备工作，
确保会议开出成效。要加大宣传力度，通
过典型引领、先进示范，进一步营造劳动

最光荣、劳动最美丽的良好社会氛围。
市委常委出席会议。市政协主席、市

人大常委会副主任、市政府副市长以及
市委副秘书长，市委办、组织部、宣传部、
人社局等相关部门负责同志列席会议。

本报讯（记者张赫）4月18日，市
委书记、市脱贫攻坚领导小组组长庞庆
波主持召开市脱贫攻坚领导小组第三次
会议。

会议传达学习了习近平总书记在重
庆考察主持召开解决“两不愁三保障”
突出问题座谈会重要讲话精神，以及省
委常委会议和省脱贫攻坚领导小组暨中
央脱贫攻坚专项巡视反馈意见整改工作
领导小组会议精神，针对当前脱贫攻坚
存在的问题，加大攻坚力度，高质量完
成巡视整改工作，实现预定脱贫摘帽目
标。

庞庆波指出，习近平总书记关于解
决“两不愁、三保障”突出问题的重要讲
话非常及时、非常重要，是我们抓脱贫攻
坚的基本遵循和工作指导。省委省政府
对下步整改、迎接中央巡视“回头看”、做
好当前工作提出了明确要求。我们要认

真学习领会，抓好贯彻落实。
就做好下步工作，庞庆波强调四点

意见。一要持续深入抓好问题整改。各县
（市、区）一定要严格整改工作标准，对存
在的问题进行重新梳理、重新检查、重新
验收，确保问题整改到位。对负有整改任
务的部门单位、乡镇、村的整改工作，要
普查一遍，不但要查整改成效、也要查整
改过程，确保有措施、有痕迹、有效果。二
要加快推进“2+7”攻坚行动。各县（市、
区）要紧紧围绕“两不愁、三保障”，扎实
开展“2+7”攻坚行动，全力推进危房改
造、安全饮水、村卫生室达标、教育扶贫、
扶贫项目、扶贫档案、村屯环境整治等工
作，确保取得实效。三要开展好“三帮扶
一推动”和市人大代表、政协委员视察活
动。围绕推动“2+7”任务落实，继续开展
好“三帮扶一推动”活动，针对脱贫攻坚、
危房改造标准等内容开展培训。市人大

代表、政协委员要重点围绕“两不愁、三
保障”开展视察活动，查问题、看不足，推
动各项工作落实到位。四要深入开展扶
贫领域作风整治。坚持摆正出发点，把作
决策、干工作的落脚点放在群众身上。力
求精细精准，各县（市、区）要以这次作风
整顿为契机，把每项工作都研究细、确定
准、落实好。抓好落实不走样，按照标准
要求，开展好各项工作，保证质量效果。
加大问责力度，针对作风不实、不担当、
不作为的干部，对工作落实中出现问题
的地方和行业部门，坚决依规依纪严肃
问责。

市领导张馨、李洪慈、陈岩、王任刚、
张洪军、徐辉、许广山、何野平出席会议。

各县（市、区）委书记，白城经开区、
查干浩特党工委书记，分管扶贫领导，扶
贫办主任，市脱贫攻坚领导小组成员参
加会议。

市委召开今年第十三次常委会议

加快解决“两不愁三保障”突出问题
坚决保质保量完成脱贫攻坚任务目标

市脱贫攻坚领导小组召开第三次会议

本报讯（记者冯可欣）4月18日，洮
北区2019年重点项目集中开工暨年产
30万吨燃料乙醇生产项目开工仪式举
行。

市委书记庞庆波，市长李明伟，市政
协主席张馨，市委副书记李洪慈，市委常
委、宣传部长徐辉，市人大常委会副主
任、洮北区委书记何野平，副市长吴东文
出席仪式。

吉林九新实业集团白城燃料乙醇有

限公司董事长朱庭革等企业代表出席仪
式。

庞庆波等相关领导实地参观了项目
展板并听取了燃料乙醇项目汇报。庞庆
波鼓励项目单位要按照时间节点，加大
工作力度，加快项目进度，保证项目质
量，全力推进项目建设步伐，确保早竣
工、早投产、早达效，为白城经济发展贡
献力量。

何野平在仪式上致辞。他首先向项

目的集中开工表示热烈的祝贺。他指出，
近年来，在省、市“三早”行动的战略指引
下，一批科技含量高、发展前景好的重点
项目相继落户洮北。未来，洮北区将不断
强化发展理念，进一步强力掀起招商引资
和项目建设热潮。立足重商、亲商、扶商，
切实为项目建设提供全程优质服务，让企
业在洮北放心投资，安心发展。

市政府副市长吴东文宣布项目开
工。

本报讯（记者李政孚）4月17日，白城
市新的社会阶层人士联合会成立。

市委常委、组织部长、统战部长王任
刚出席成立大会。

在白城市新的社会阶层人士联合会
成立大会前，召开了白城市新的社会阶层
人士联合会第一届会员大会，会议听取了
白城市新的社会阶层人士联合会第一届
会员大会筹备工作报告，审议通过了《白
城市新的社会阶层人士联合会章程》（草
案），《会费收取及管理办法》（草案），大会
选举办法（草案），总监票人、监票人建议
名单（草案），选举产生了新联会第一届理
事会理事及监事。在第一届理事会第一次
会议上，审议通过了第一届理事会第一次

会议选举办法（草案），选举产生了新联会
第一届理事会会长、常务副会长、副会长
和秘书长。

在白城市新的社会阶层人士联合会
成立大会上，宣读了白城市新的社会阶层
人士联合会第一届理事会第一次会议选
举结果，举行了揭牌仪式，为新当选的市
新联会领导班子成员、监事颁发了证书，
新当选的市新联会会长作了讲话，市妇联
代表群团组织致贺词，省委统战部相关负
责同志对新联会工作提出了希望。

就做好白城市新的社会阶层人士联
合会下步工作，王任刚强调，一要突出摆
位、高度重视。要以新联会成立为契机，把
握大势，增强站位，切实增强政治自觉、思

想自觉和行动自觉。各地、各部门要更加
关心和支持新的社会阶层人士成长进步，
具备条件的县（市、区）要抓紧筹备组建新
联会，努力形成全社会重视和加强新的社
会阶层人士统战工作的良好氛围。二要强
化组织、凝聚力量。要坚持政治立会，突出
创新兴会，注重服务强会。三要发挥优势、
积极作为。要使新联会成为全市经济高质
量发展的“生力军”、促进社会和谐的“服
务队”和维护意识形态安全的“宣传员”。
四要多措并举、打牢基础。要拓宽“选”的
渠道，提升“育”的层次，坚持“管用”结合，
在市委的正确领导下，团结奋斗，努力作
为，为推动新一轮白城高质量发展作出统
一战线的应有贡献。

洮北区2019年重点项目集中开工
暨年产30万吨燃料乙醇生产项目开工仪式举行

白城市新的社会阶层人士联合会成立

本报讯（记者李政孚）4月18日，受
省公安厅党委的委托，省公安厅党委副
书记、常务副厅长刘培柱专程来白，为白
城市公安局在扫黑除恶专项斗争中立功
的民警送奖。

送奖仪式上，宣读了表彰奖励命令，
刘培柱为受到表彰的市公安局刑侦支队
副支队长侯卫东、三大队副大队长于洋
戴上奖章、颁发证书，并代表省公安厅党
委向他们表示热烈祝贺，向奋战在扫黑
除恶专项斗争第一线的白城广大公安民
警致以崇高敬意。

刘培柱指出，2018年扫黑除恶专项

斗争开展以来，白城市公安机关在省公
安厅和市委、市政府的坚强领导下，充分
发挥主战场和主力军作用，狠狠打击了
黑恶犯罪势力的嚣张气焰，扫黑除恶工
作取得了明显阶段性成效。这次受到表
彰的民警就是其中杰出代表。他希望受
到表彰的个人要以更高更严的标准要求
自己，珍惜荣誉、勠力前行、再立新功、再
创佳绩。

刘培柱强调，下一步扫黑除恶工作，
要重点在破解六个难题上下功夫。要在
破解思想认识和政治站位上下功夫、要
在破解注重打击质量和实事求是上下功

夫、要在破解打击方向和重点问题上下
功夫、要在破解重点治乱和纵深推进上
下功夫、要在破解畏难情绪和坚定信心
上下功夫、要在破解主业主责和形成合
力上下功夫。

副市长、市公安局局长林海峰表示，
省公安厅领导到白城送奖到一线，这是对
全市公安机关的莫大鼓舞，更是对全市公
安民警的极大鞭策。白城公安机关将以更
高昂的斗志、更饱满的精神状态投身扫黑
除恶专项斗争，继续为“创建全国最安全
省份”贡献白城力量，以更加优异的成绩
交上一份满意的答卷。

本报讯（记者朱晴 实习生刘莹）4月
18日，以“就业政策惠民企，就业服务促
发展”为主题的白城市2019年民营企业
专场招聘会在市人才市场大厅举行。这次

招聘会由市人社局、市总工会、白城师范
学院联合举办，白城市暨洮北区人才交流
中心、市人力资源服务联合会、白城之窗
共同承办。

据悉，本次招聘会共有70多家大中
小型民营企业进场招聘，提供了涉及20
多种行业的500多个工作岗位，共签订意
向性合同900份。

共有来自全市各地的高校应届和往
届毕业生、农村建档立卡贫困劳动力、城
镇转岗下岗职工5000余人参加招聘会。
白城市税务局工作人员还在现场宣讲了
国家支持民营企业发展、促进“双创”活动
深入开展的减税降费政策，受到了民营企
业负责人和参会应聘者的一致好评。

自扫黑除恶专项斗争开展以来，我市深
入贯彻习近平总书记重要指示精神和党中
央重大决策部署，不断推动扫黑除恶专项斗
争向纵深发展，有力打击震慑了黑恶势力的
嚣张气焰。在震慑犯罪分子的同时，更进一
步增强了人民群众的获得感、幸福感和安全
感，广大人民群众拍手称快，交口称赞。

住在市区四季华城小区的白静女士告
诉记者：“自从开展扫黑除恶专项斗争以
来，我们附近的治安都好了起来。早几年
还有电动车、自行车被偷走的案件，近一

段时间来治安非常好，没有再发生过类似
的情况。”

吉林银行白城支行工作人员王琼认为：
“扫黑除恶专项斗争让群众更有安全感、对
生活更有新期待。作为一名银行工作人员，
我们会尽最大努力做好自己的工作，用实际
行动来表达自己对扫黑除恶的拥护和支持。
也希望各界群众都可以在自己的岗位上为
扫黑除恶专项斗争尽一份力。”

洮北区金祥乡金祥小学的教师张云
说：“这次扫黑除恶专项斗争能够让祖国的
下一代、未来的社会栋梁拥有更加健康、
安全的成长环境，真正做到为下一代负
责。同时扫黑除恶专项斗争对学生也有教
育和警示作用，让同学们知道了黑恶势力
的危害。”

扫黑除恶让群众更幸福
●本报记者 冯可欣

大家谈

2019年吉林省“三早”行动
项目集中开工仪式隆重举行

庞庆波出席白城分会场仪式并报告集中开工情况

省公安厅领导来白送奖到一线

我市举办民营企业
专场招聘会

本报讯（任国东）不久前，大安
市司法局法治宣传志愿者团队——
大赉乡城南文化演出团走进大安市
农贸市场，举办了一场精彩的普法
宣传文艺演出活动，受到现场群众
的热烈欢迎。

独唱、男女声二重唱、表演唱、
诗朗诵、女声小合唱、广场舞等节目
陆续登场。其中诗朗诵《扫黑除恶
威风扬》、群口朗诵《扫黑除恶顺民
心》、天津快板《遵守法规 开文明
车》等法治文艺节目更成为演出亮
点，在欢快的气氛中使群众受到法
治的熏陶和感染。

演出团用群众身边发生的故事
阐释了学法、守法和依法解决问题
的重要性。活动现场，志愿者们还
身披普法宣传绶带，向群众发放了

“十大黑恶范围”“十二类涉恶涉黑
违法犯罪”等宣传资料，受到群众欢
迎，收到了良好的宣传教育效果。
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扫黑除恶 吉林亮剑

本报讯（记者冯可欣）百舸争流乘大势，风帆劲起正当时。4
月18日，2019年吉林省“三早”行动项目集中开工仪式隆重举
行。按照省委、省政府统一部署，我市在白城工业园区梅花玉米
深加工项目现场设立分会场，与全省同步连线，参加全省“三早”
项目集中开工活动。市委书记庞庆波，市长李明伟，市政协主席
张馨等市级四个班子领导出席活动。庞庆波向省委、省政府报告
了白城市“三早”项目集中开工情况。

据了解，我市集中开工5000万元以上项目38个，总投资
199.2亿元，年度计划投资90亿元。其中，新开工项目22个，复
工项目16个；包括产业制造类项目28个，总投资147亿元，年
度计划投资74.2亿元；基础设施类项目5个，总投资19.2亿元，
年度计划投资6亿元；社会民生类项目1个，总投资1.5亿元，年
度计划投资1.5亿元；房地产类项目4个，总投资31.5亿元，年度
计划投资8.3亿元。

围绕资源上项目，聚焦产业抓落实。在集中开工的28个产
业类项目中，能源项目就占了10个，依托的就是我市丰富的风
光资源。

“在风电光伏方面，白城是全省最具开发潜力的地区。目前
装机占全省的三分之二，规划也占全省的三分之二。去年我们抓
了光伏领跑基地建设，比较成功，在全国排进了前三名。”白城市
能源局局长张晓波骄傲地说。

今年，我市“三早”项目的另一个特点是单体项目体量较大，

特别是梅花二期项目总投资达46亿元，年度计划投资30亿元，
将建设年产30万吨谷氨酸钠、10万吨有机肥及配套工程项目。

“梅花二期项目，按照项目的年度计划正在有序进行。公用
工程、铁路现在正在紧张施工。”吉林梅花氨基酸有限责任公司
总经理张士峰告诉记者。

我市集中开工的38个项目中，产业类项目占项目总数的
73.7%；产业类项目年度投资占项目年度投资的82.4%。白城市
发改委总经济师孙振海说：“今年开工的项目，年度预计完成投
资90亿元，占总投资的45%以上。九新燃料乙醇年度投资7亿
元，占总投资的61%；梅花二期年度投资30亿元，占总投资的
65%；通榆鲁能风电力争实现当年建设当年竣工。”

市发改委、市工业和信息化局、市财政局、市自然资源局等
相关单位主要负责同志，洮北区、白城经济开发区、白城工业园
区、白城生态新区、梅花集团，以及项目单位代表共计100余人
参加活动。


